



Le métropolite Hilarion : L'Église a une responsabilité particulière aujourd'hui

L'intronisation de Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine a eu lieu le 17 août à la lauré des Grottes de Kiev. Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, prenait part aux cérémonies. Il a transmis au nouveau Primat de l'Église orthodoxe ukrainienne la bénédiction de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou. Après les célébrations, le métropolite Hilarion s'est entretenu avec le correspondant du Journal du Patriarcat de Moscou, le diacre Evgueny Mourzine, partageant ses réflexions sur la mission de l'Église en Ukraine et sur les tâches urgentes que devra entreprendre l'Église orthodoxe ukrainienne.

A chaque époque historique, et plus particulièrement lors de périodes de rupture, le Seigneur appelle au plus haut ministère des gens qui ont témoigné par leur vie entière de leur fidélité à Lui et à Son Église. Aujourd'hui, nous ne pouvons pas ne pas rappeler qu'en 1992, à un moment critique pour l'Église orthodoxe ukrainienne, le Concile des évêques avait élu à l'unanimité le métropolite Vladimir pour primat.

Nous avons été témoins de ses travaux apostoliques, nous avons été témoins de la renaissance et de la croissance de l'Église ukrainienne sous sa houlette. Ces dernières années, nous l'avons vu s'éteindre peu à peu physiquement, tandis qu'il conservait ses dons spirituels et ses facultés intellectuelles lui permettant de continuer à diriger l'Église. Il nous a semblé plusieurs fois qu'il allait quitter ce monde, mais le Seigneur le ressuscitait miraculeusement. Et ceci parce que même dans son état d'épuisement physique, le métropolite Vladimir était nécessaire à l'Église, il restait le symbole et le garant de l'unité ecclésiale. Lorsque son parcours terrestre s'est achevé, l'Église a dû élire un nouveau Primat. Par la volonté de Dieu, le métropolite Onuphre a été choisi.

Et ceci se produit à nouveau à une heure critique pour l'Ukraine, alors que le pays est déchiré par une guerre civile, alors que l'est de l'Ukraine se transforme en terrain d'expérimentation d'armement sur des cibles vivantes, alors que chaque jour apporte son lot de victimes, alors que le sang coule avec les larmes des civils. Il est particulièrement affligeant de voir que les gens dont dépend la situation n'ont pas la volonté politique suffisante pour passer des opérations militaires aux pourparlers pacifiques, du langage des menaces à une langue de paix, de proclamer un cessez-le-feu et de s'asseoir à la table des négociations. Et l'Église a ici une responsabilité toute particulière. Aujourd'hui, l'Église peut proclamer avec force sa parole de réconciliation, l'adresser à tous les partis concernés par le conflit, sans entrer pour autant dans une polémique sur ses causes et sur sa nature, sans diviser les gens en

innocents et en coupables. Car, lorsqu'il y a conflit, toutes les parties impliquées sont généralement plus ou moins coupables. Je pense que la première tâche de Sa Béatitudo le métropolitain Onouphre sera de chercher la paix, de chercher la voie d'une réconciliation nationale dans l'ensemble du pays, avec tout le peuple ukrainien.

Aujourd'hui, juste avant l'intronisation, la charte patriarcale a été lue. Elle contenait la bénédiction du Primat de notre Église au nouveau métropolitain de Kiev et de toute l'Ukraine. Aujourd'hui, toute l'Église orthodoxe russe multinationale a prié avec les fidèles ukrainiens pour le nouveau métropolitain. Nous continuerons à prier pour lui et nous croyons que le Seigneur affermera Sa Béatitudo dans l'éminent ministère auquel il a appelé Son serviteur dans un moment aussi complexe et aussi critique pour l'Ukraine.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51168/>